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VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

Venerdì 01 Aprile 2016 

Ore 10.30 – 15.30 C/o Sede ACOI 

Via Costantino Morin, 45 - 00195 - Roma  

 

ORDINE DEL GIORNO 

• Comunicazioni del Presidente 

• Partecipazione Rimini (FNOMCEO) 

• Partecipazione Roma - 3° Forum Giuridico in Sanità 

• Partecipazione Torino - Invito alla SIOT 

• Partecipazione alla campagna donazione corpo 

• Presidi Scadenti 

• Aggiornamento sul DDL e Rischio Clinico (Nicola Surico) 

• Programmazione degli incontri con i cluster 

• Intramoenia – risposte dei Presidenti 

• Questionario giovani chirurghi 

• Telemedicina (Francesco Gabbrielli) 

• Strategie comunicative 

• Bilancio al 1 gennaio 2016 

• Varie ed eventuali 

• Approvazione del verbale del 1 febbraio 2016 

 
Sono presenti  
Il Presidente: Luigi Presenti ACOI 
Il Past President: Nicola Surico SIGO 
Il Presidente Emerito: Pietro Forestieri 
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Il Vicepresidente: Filippo La Torre SICCR 
Il Consigliere Tesoriere: Vittorio Creazzo SICCH 
I Consiglieri: Maurizio Brausi SIU, Marco Piemonte SIOeChCf, Domenico Prezioso CLU, Stefano 
Puleo SIRC, Giovanna Salerno SIOG 
I Membri della Commissione di Garanzia: Davide Cavaliere SPIGC, Paolo Palombo SICPRE. 
È altresì presente la segretaria del Collegio Eliana Rispoli. 
È assente giustificato il segretario Prof. Pierluigi Lelli Chiesa 
 
Alle ore 11.00 verificata la presenza del numero legale il Presidente dichiara aperta la riunione. 
 
COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 
Partecipazione Rimini (FNOMCEO) 
Il Presidente prenderà parte come relatore all’incontro “3° Conferenza nazionale della Professione 
medica e odontoiatrica "Guardiamo al futuro: quale medico, quale paziente, quale sistema 
sanitario, quale medicina?" che si terrà a RIMINI al PalaCongressi nei giorni 19-20-21 maggio 
2016. 
Il CD approva all’unanimità 
 
Partecipazione Roma - 3° Forum Giuridico in Sanità 
Luigi Presenti invita un collega romano a prendere parte al forum, anche per limitare le spese per 
gli spostamenti. Sarà inviato il programma ai Consiglieri romani che ci comunicheranno il nome 
del partecipante. 
Il CD approva all’unanimità 

 
Partecipazione alla campagna donazione corpo 
La SINCH ci ha inviato una richiesta di partecipazione alla campagna “Donazione corpo”. Il 
collegio non ha possibilità di sostenere economicamente la SINCH, ma potrà farsi promotore 
dell’iniziativa comunicandola a tutte le società afferenti. Pietro Forestieri ricorda che il CIC si è 
già occupato di questo tema nel corso della sua presidenza, come si può evincere dalle memorie 
depositate in audizione alla XII Commissione Affari Sociali della Camera dei Deputati in data 30 
Marzo 2011, reperibili anche sul sito del CIC. Forestieri ribadisce che è un argomento molto 
importante che andrebbe ripreso dal CIC.  
Il CD approva all’unanimità 
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Presidi Scadenti 
Il Presidente ritiene che questa problematica non debba essere sottovalutata, questo messaggio 
va assolutamente ripreso, anche se purtroppo sembra che molte aziende sanitarie non abbiano 
grandi disponibilità economiche e siano costrette a preferire l’impegno di spesa alla qualità. 
Il CD prende atto 

 
AGGIORNAMENTO SUL DDL E RISCHIO CLINICO (NICOLA SURICO) 
Nicola Surico ribadisce la necessità del supporto dell’ufficio legale. Surico ha chiesto una 
audizione al Senato dove vorrebbe portare le istanze che ritiene più interessanti.  
Surico ritiene che si debba lavorare soprattutto sul problema della rivalsa, anche al tavolo CINEAS 
si è discusso in merito alle assicurazioni, infatti, le compagnie assicuratrici non hanno nessuna 
intenzione di assicurare i medici se passa la legge così come strutturata. Inoltre, bisogna lavorare 
sul rischio clinico perché manca la quantizzazione del rischio e questo rappresenta un altro 
problema per le assicurazioni.  
Brausi informa che la SIU ha lavorato oltre un anno per fare in modo che tutti gli associati fossero 
assicurati per una cifra inclusa direttamente nella quota associativa.  
Surico ritiene che bisognerebbe diffondere maggiormente la polizza che era stata proposta al 
Collegio. La polizza, ritenuta eccellente, è stata inviata a tutti i presidenti, ma sarebbe opportuno 
un incontro tra il broker e i rappresentati delle associazioni. Infatti, un premio così vantaggioso è 
stato proposto al CIC solo in virtù dei numeri che la compagnia potrebbe raggiungere. 
Anche Paolo Palombo, aveva attivato la stessa convenzione per la SICPRE ad una cifra molto 
maggiore (esattamente il doppio) di quella proposta al Collegio.  
Creazzo ritiene che le modifiche proposte in Senato alla legge Gelli influenzeranno molto le 
assicurazioni, e forse parlare adesso di assicurazione è prematuro.  
Presenti ritiene che il problema del doppio binario (denuncia struttura/chirurgo) sottoponga la 
categoria a dei rischi enormi. Il chirurgo dipendente, secondo Presenti, non può e non deve essere 
denunciato perché fa parte di una struttura, e come tale non dovrebbe neanche essere nominato 
nella legge.  
Secondo Surico la colpa dovrebbe essere extracontrattuale anche per l’azienda, ma la necessità di 
un ufficio legale non può essere elusa.  
Secondo Presenti invece, la voce delle società deve essere unica, se ogni società va per conto suo 
non saremo mai ascoltati. Il CIC deve essere collettore delle istanze, sui grossi temi. 
Brausi ritiene che i pochi importanti obiettivi vadano maggiormente condivisi. 
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Surico chiede sia fatta una mozione d’ordine e venga messo ai voti l’acquisizione di un ufficio 
legale, successivamente si convocheranno le società e si chiederà un sostegno anche economico. 
Secondo Creazzo si dovrebbe inviare una mail ai presidenti per chiedere chi disponga di un ufficio 
legale e se questi stessi sarebbero disposti a supportare il CIC. 
Luigi Presenti propone che sia confermato l’ufficio legale per un impegno di spesa temporaneo 
di € 2.500, la mozione viene messa ai voti. 
Il CD approva a maggioranza 
 
PROGRAMMAZIONE DEGLI INCONTRI CON I CLUSTER  
Luigi Presenti incontrerà i presidenti dei vari cluster, sabato 2 aprile si terrà il primo incontro con 
gli otorino, nel corso del Consiglio Direttivo.  
Secondo Surico va rafforzata continuamente la comunicazione, l’aver avuto un disegno di legge 
unico è stato solo merito del Collegio, e l’abbiamo ottenuto perché il CIC se coeso è un organo 
fortissimo. 
 
INTRAMOENIA – RISPOSTE DEI PRESIDENTI 
Viene letto un articolo del Corriere della Sera, dove Vincenzo De Luca, Presidente della Regione 
Campania, accusa alcuni primari di “guadagnare troppo” in intramoenia a scapito delle liste di 
attesa. 
Si discute sulla tematica dell’intramoenia, Luigi Presenti ritiene che sia un diritto del cittadino, 
prima di quello del professionista, di aver accesso al canale intramoenia.  
Le liste di attesa derivano dalla richiesta esorbitante rispetto alla possibilità del sistema.  
Brausi sostiene che nell’intramoenia il vantaggio principale per il paziente dovrebbe essere quello 
di scegliere l’operatore.  
La Torre ritiene che, erroneamente, la contesa viene condotta sulla linea dell’abbattimento delle 
liste d’attesa, e, per tale motivo, va fatta chiarezza sulla reale situazione dei 2 differenti problemi. 
Salerno sostiene giustamente che l’abbattimento delle liste d’attesa non possa passare attraverso 
la dispersione del paziente nella regione, un paziente deve avere il diritto di scegliere la struttura 
ed accedere alla struttura che in maniera competente ha eseguito un numero considerevole di 
procedure chirurgiche. 
Presenti ritiene che andrebbero collegati anche dei meccanismi incentivanti come quello di pagare 
il personale anche in base al numero delle prestazioni eseguite. 



 
 

 

CIC – Collegio Italiano dei Chirurghi - Viale Tiziano, 19 - 00196 Roma 

 

 
  

 

Secondo Forestieri il primo punto, irrinunciabile e da sottolineare, è quello che il ricorso 
all’intramoenia non sia un sistema per saltare le liste d’attesa; sarebbe utile, inoltre, l’introduzione 
di un tetto alle parcelle (un multiplo del DRG, ad esempio al massimo il doppio o triplo): sempre, 
ovviamente, nel rispetto del rapporto di prestazioni pubblico/ALPI. 
Surico ritiene che l’intramoenia possa essere eseguita quando si vuole. Inoltre ritiene che le tariffe 
debbano essere libere e autorizzate dalla direzione sanitaria. 
Creazzo ritiene che si tratti anche di un problema di standard minimi, Presenti invece crede che 
un grande problema sia rappresentato dall’organizzazione delle strutture e del personale. 
Surico vorrebbe anche fosse ripreso il discorso dei centri di eccellenza per l’oncologia. 
Presenti illustra il modello del Trentino dove la chirurgia è stabilita in base alla struttura. Ad 
esempio nelle piccole strutture si esegue esclusivamente day surgery. 
Secondo Brausi si tratta di un lungo processo culturale, che dovrà coinvolgere oltre che il paziente 
anche il chirurgo. 
La Torre scriverà un comunicato, sottolineando che il problema dell’abolizione dell’intramoenia 
non migliora le liste d’attesa, non bisogna però neanche danneggiare i centri che hanno creato 
una notevole stima nel circondario da diventare attrattivi, se un centro ha molte richieste non va 
“punito” distribuendo la sua lista d’attesa sul territorio regionale. 
Il CIC invierà un comunicato stampa scritto da La Torre 
 
QUESTIONARIO GIOVANI CHIRURGHI 
Davide Cavaliere mostra i dati del questionario rivolto ai chirurghi Cavaliere scriverà un breve 
sunto di questa parte del verbale 
 
TELEMEDICINA (FRANCESCO GABBRIELLI) 
Interviene Francesco Gabrielli, vicepresidente della SIT che da tempo lavora su proposte 
interessanti che hanno coinvolto anche le istituzioni ministeriali. 
La SIT nasce nel 2007 e include oltre ai medici anche fisici, informatici, ingegneri etc… la 
telemedicina include anche la chirurgia robotica e le nanotecnologie. 
La SIT propone al collegio una collaborazione per realizzare alcuni obiettivi 

• Scrivere delle linee guida per lo sviluppo di sistemi di telemedicina nei settori specifici 
• Individuare i criteri di autorizzazione e accreditamento regionali per servizi di 

telemedicina 
• Realizzare metodiche progettuali condivise 
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• Partnership progettuali 
La telemedicina ripristina il contatto con il paziente anche se questi si trova a distanza. Le 
informazioni del paziente che arrivano al sistema computerizzato valutano costantemente lo stato 
di salute. 
Luigi Presenti vorrebbe creare un gruppo di lavoro. Sarà inviata una nuova documentazione al 
Consiglio Direttivo 
 
COMUNICAZIONE 
Con molta probabilità il collegio realizzerà un incontro di politica sanitaria, perché tutte le società, 
anche quelle minori, hanno necessità di essere informate sul delicato momento che la sanità 
italiana vive. 
 
BILANCIO AL 1 GENNAIO 2016 
Purtroppo ad oggi il bilancio del Collegio non è florido. Il CIC non organizza eventi e gli incontri 
frequenti richiesti per portare avanti la nostra mission hanno comunque dei costi da sostenere. Si 
chiede alle società afferenti di saldare con puntualità la quota annuale. 
 
 
Alle 15.30, discussi tutti gli argomenti all’ordine del giorno, il Presidente scioglie la seduta 
 
 
 
 Il tesoriere  Il Presidente 
 Vittorio Creazzo  Luigi Presenti 

    


